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! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）家中或
者办公场所手机信号不好，私接手
机信号放大器就能“放大信号”，人
工实现“信号满格”吗？上海移动日
前不断接到市民投诉，反映在一些
商家、建筑密集的大型市场处，有
商户私接手机信号放大器，造成周
边区域无线信号互相干扰，影响了
其他用户手机通信。记者今天从上
海移动了解到，私接手机信号放大
器不仅违反了相关的无线电通信
管理规定，同时也严重干扰了本市
移动通信网络的正常运行。上海移
动呼吁市民，一旦发现手机信号不
好，需及时向运营商反映，手机覆
盖是系统工程，需进行全面、综合、
科学配置，才能彻底改善信号弱的
问题。

上千用户私接放大器
据上海移动调查，闵行一家建

材市场，建筑密度、人员密度都非常
高，有些区域存在着手机信号弱的
情况，部分经营户私自安装了手机
信号放大器，进行信号放大。据查，
至少有 !"#多个商家安装了手机信
号放大器。全市类似这样私接手机
信号放大器的至少有上千户。
“一方面，私接信号放大器，给

所在区域增加了辐射源，由于这些
商家私接的信号放大器，大多来路
不明，未进行正规检测，辐射数值难
以控制，容易造成区域辐射超标。同
时，这些手机信号放大器，无识别能
力，对空中所有无线信号进行放大，
放大后的无线信号相互干扰，严重

影响了移动网络运行”，上海移动网
络优化部门技术人员说，“使用手机
信号放大器，即使实现了信号放大，
也是有用、无用的信号一起放大，可
能会出现手机上显示满格信号，通
话质量却非常差的情况，这就是干
扰的后果。而更严重的后果，则是对
全网的干扰影响。”

信号差需综合调整
据介绍，手机信号的覆盖是项

系统工程，需综合考虑。上海移动网
络优化技术人员解释说，一般都是
通过室外宏基站、室内基站以及混
和基站，实现一个区域内的手机信
号覆盖，由于上海高层、超高层建筑
众多，环境复杂、多变，可能造成信
号遮挡、覆盖不到的情况，反映在用

户的手机上，就是信号只有一两格
甚至无信号，通话质量差。解决信号
差的问题，则需综合调整，包括以下
几种方式：
新增室外宏基站弥补“覆盖死

角”。而新增一个宏基站，就需对周
边区域内的其他基站进行调整，在
电脑上进行网络优化规划调整的虚
拟演示，获得最佳效果，才能进行实
地基站的新增、调整工作。

配备应急通信车，也是解决短
时间内区域手机通话高峰需求的
手段。比如，大型比赛、演唱会、节
假日出游高峰、扫墓高峰等，移动
公司都会通过在相应区域加派应
急通信车的方式，解决短时间高话
务带来的网络拥堵问题，而对于一
些人口密集的住宅区，出现手机信

号覆盖问题，一时又找不到合适的
室外宏基站设置位置时，也会通过
应急通信车解决区域内手机信号
覆盖的“燃眉之急”。上海移动目前
有 $$辆应急通信车，可以随时出
发，对信号不好的区域进行应急处
置。

对于一些相对封闭的区域，比
如地下室等，会通过“直放站”的方
式优化手机信号覆盖。“直放站”均
经过专业检测，辐射等指标均达标，
且不会造成信号的干扰。
上海移动表示，接到市民反映

手机信号不好的问题，移动技术人
员会进行现场勘查、综合分析，寻找
最佳的解决方案，“手机信号不好，
绝非一个网上买来的手机信号放大
器就能解决”。

私接手机信号放大器辐射可能超标
“无识别放大”将干扰网络运行 上海移动呼吁市民科学改善信号弱问题

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）一度
消失的大站车、区间车、调头车等
传统的公交调度方式，今后将逐步
恢复，以改变目前一味靠增加运能
解决供求矛盾的现状。据上海巴士
集团总经理许杰透露，巴士集团属
下的 !%条公交线路正试点通过灵
活调度的模式，缓解本市公交重点
车站早晚高峰时段的乘车矛盾。
据了解，上世纪七八十年代公

交乘车难矛盾突出的时期，本市公
交行业为加快车辆周转，弥补当时
公交运能的不足而普遍采用的大
站车、区间车、调头车等传统调度
方式，随着前些年公交改革的发展
而逐渐消失。近年来本市道路交通
拥堵不断加大，公交行业采取增加
运能投入的方式缓解乘车难，“但

这种方法，不但无法从源头上解决
高峰时段的乘车矛盾，还滋生出低
谷时段运能过剩的问题。”许杰说。

据介绍，此次巴士集团一改单
纯靠增能的方式，在 !%条线路恢复
大站车、区间车、调头车等传统的公
交调度方式，目的就是充分利用现
有的道路资源，缩短市民的出行时
间。这 !%条线路主要分布在龙吴路
龙瑞路、沪太路华阴路、大连路长阳
路、江湾镇这四个区域内。
另据记者了解，与 !&'路合并

后的新 $!路已开始灵活调度的试
点。“调头、绕行的指令都不是驾驶
员的自作主张，而是根据集团监控
中心的指令行动。”实施灵活调度方
式后，乘客反映的等车间隔时间过
大的问题得到很大程度的缓解。
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巴士集团试点“灵活调度”缓解早晚高峰

老上海公交
模式将回归

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）“&#!&

年上海城市发展创新论坛”近日举
行，有关专家在论坛上建议，轨道交
通建设的重点应转向市郊地区，以
引导城市形态发展。
据了解，上海在社会经济经历

了持续 (#年的快速发展后，城市
发展所面临的资源和环境约束更为
严峻。有关专家在论坛上建议，发展

轨道交通为骨干的公共交通体系，
缓解中心城区交通拥堵，轨交建设
重点应转向市郊地区。轨道交通能
够强有力地引导城市形态发展，对
中心城区人口高密度区域有着强烈
的疏解作用。在郊区交通建设上，应
当将轨道交通线路、站点规划与以
公共交通为导向的开发体系结合
在一起。

疏解中心城区高密度人口
专家建议轨交建设重点转向市郊

! ! ! !明年 ! 月 ! 日起施行驾考新
规消息公布以来，最近，市民中流
传着驾校纷纷酝酿涨价、报名学车
人数激增需排队三四个月的消息。
昨天，记者从规模较大的几所驾校
获悉，占行业主导地位的驾校目前
均未提价，且近期无涨价计划。另据
了解，消息发布至今，大部分驾校的
报名人数与以往持平，少数略有增
长，不过，报名者需排队数月才能学
车的情况并非新闻，而是近几年来
的普遍情况。驾校负责人建议，算上
排队和参加交规考试的准备时间，

即使现在匆忙报名，学员也已基本
赶不上今年上车实践考试的末班
车，因此没必要盲目跟风。

学车普遍要等三四个月
南汇驾校党支部书记孙惠忠

向记者介绍，近一两年来，“新上海
人”和私家车数量增加，双双提升
了驾校人气。家庭购买一辆私家
车，往往会带动两至三名家庭成员
学车。因此，近一两年中，学员报名
后普遍要排队等上三四个月。驾考
新规消息发布后，驾校业务量并无

变化，也无涨价计划。
大众驾校党支部书记魏新征

也告诉记者，虽然目前学员报名人
数略涨二三成，排队时间从原先的
一两个月延长到两三个月，但行业
普遍涨价的传言不实，“明年 !月 !

日才实行新规定，现在凭什么涨
价？”很可能是一些私营驾校和买
断教练车的教练员借机炒作，营造
抢购气氛，增加自己的培训量。

通略驾校总经理高志根也分
析认为，取消倒车时用以参考的标
杆以及不允许中途停车等新规，虽

增加考试难度，但取消单边桥、连
续障碍项目，却能提升考试通过
率，也能减少教练车的方向机和轮
胎磨损，反而降低了成本。

不妨选择“素质教育”
另据记者向上海市驾驶员培

训行业协会了解，驾校涨价必须向
主管部门进行备案说明，给出合理
理由，并向报名者公示。协会工作
人员估计，近期涨价可能性不大，
即使今后有驾校涨价，空间也很
小，主管部门和行业协会均会对培
训价格进行监管，坚决反对乱涨
价。市民与其担忧涨价匆忙报名或
“乱投医”，不如选择一些把“应试
教育”变为“素质教育”的负责驾
校。 本报记者 孙云
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驾校涨价或系炒作 市民不必盲目报名

! ! ! ! )!岁的姜阿姨，多年来受到糖
尿病和高血压困扰，经常要跑医院开
药，一次次说明自己的病情和用药记
录，可自从签约了浦东新区塘桥街道
社区卫生服务中心的李冬华医生，看
病就没那么复杂了。每次问诊，就像
朋友之间的聊天，如果血压没有异
常，一个月去配一次药就可以。

塘桥街道社区卫生服务中心，
是 &#!#年浦东新区启动的“全科医
生家庭责任制”)家试点单位之一。
去年，浦东新区的试点范围扩展到
&(家社区卫生服务中心，今年已推

广到全区。截至 *月底，全区累计有
!##个社区卫生服务站、&**个村卫
生室、!(*'名临床医生、)%'名乡村
医生参与到全科医师家庭责任制工
作中。签约家庭近 "#万户，建立健
康档案近 &$&万份。
在农村地区，全科医生除了在

村中心卫生室值班外，还要更多地
走村串户。在北蔡、大团等镇，全科
医生每周一次下到村卫生室。大团社
区卫生服务中心主任王正平打了个
比方：“全科医生的工作做得好不好，
就看医生的自行车篮筐里，是不是有

老百姓送来的青菜萝卜。”幽默的说
法，恰恰说明医患关系之贴近，但王
正平也有苦恼，农村“看病难”的根本
原因，在于缺乏医务人员，招来的年
轻医生因为收入少而留不住。
面对人才问题，浦东新区卫生局

已计划加大全科医生在岗、转岗培训
力度，继续加大政策倾斜的力度。同
时，考虑适度延长社区医生退休年
龄，鼓励二三级医院适合的退休医生
返聘至社区卫生中心服务。

特约通讯员 蒲欣

本报记者 金恒

浦东推广全科医生服务社区模式

50万户家庭有了“私人医生”

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）浦东五
角世贸商城近日迎来了海关和检验
检疫部门的入驻。据悉，海关和检验
检疫部门入驻商城，这在上海还是
第一次。
坐落在南汇惠南镇的五角世贸

商城是一家集房地产开发、商城运
营、国际展贸、电子商务、现代物流、
金融服务、政务商务于一体的大型国
际贸易实体平台，是目前国内最大的
超大型进口商品常年展示贸易中心。
由于商城内大部分为进口商品，未来
“打交道”最多的肯定是海关和检验
检疫部门，关、检主动靠前服务，设立
专门机构，为入驻企业提供服务。

海关和检验检疫
入驻浦东五角世贸商城

! ! ! !今天上午，由中
国包装联合会设计
委员会、光明食品
（集团）有限公司联
合主办的“光明食品
杯”中国之星食品包
装·创意设计大赛作
品评审会在海湾森
林公园举行。此次大
赛 从 全 国 征 集 了
!'() 件作品，大赛旨
在提升食品包装设
计水平，推动传统食
品产业升级。

图为评审专家在

对参赛作品进行讨论

本报记者 陈梦泽

摄影报道

食品包装
创意大赛


